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以提高经济增长质量和效益为中心
全力打好“六加一”攻坚战

提案、议案点击

□记者 李江涛

本报讯 昨日上午，市第十三届人民
代表大会第五次会议举行第三次大会。

大会由主席团常务主席、执行主席
李少敏主持。大会应到代表499名，实
到代表478名，符合开会法定人数。

大会执行主席周宗良、郭丛斌、尚
朝阳、田金钢、黄晓健、陈向平、杨炳旭、
史秉锐、王德忱、刘典立、常振义在主席
台前排就座。大会主席团其他成员在
主席台就座。

市党政军领导毛万春、李柳身、刘
应安、王全乐、吴中阳、宋殿宇、沈庆怀、
陈凤辉、常康、李柳生、石海钦、吴喜照、
王树仁、白志刚、黄元元、马振宇、侯俊
义、杨萍、谭建忠、王敬林、刘湖镜、张世
敏、尚英照、任海航、李良龙、陈卫平、师
清翔、李胜平、王亦丁、魏险峰、肖宏滨、
雷雪芹，洛阳军分区政治部主任宋万
学，市中级人民法院院长于东辉，市人
民检察院检察长种松志，洛阳新区管委
会副主任娄会峰、邬晓芒、翟应征，市总
工会主席原文涛，副市级领导于建庄，
市委党校常务副校长、党委书记雷清，
洛阳高新区管委会主任马志强在主席
台就座。

市人大常委会原副主任伏秀霞、孙
长印、杨玉龙，特邀列席人员何泽民、段
运劳、潘文魁、宋克耀、陈俊武、李俊贤、
王梦恕、顾金才，解放军、武警代表冯智
文、柯永光、刘金生等在主席台就座。

在热烈的掌声中，市人民政府市长
李柳身作政府工作报告。报告共分三
个部分：一、2012年工作回顾；二、2013
年总体要求及工作重点；三、政府自身
建设。（报告摘要详见A04、A05版）

李柳身说，党的十八大胜利召开，
中原经济区规划正式批复，国家继续实
施积极的财政政策和稳健的货币政策，
都为我市下一步的发展带来了难得的
机遇，提供了持续增长的动力。我们一

定要把思想和行动统一到党中央、国务
院对国内外形势的分析判断上来，统一
到省委、省政府和市委的决策部署上
来，坚定福民强市总体目标不动摇，加
快建设效益洛阳、创新洛阳、宜居洛阳、
人文洛阳、和谐洛阳！

政府工作报告提出了今年政府工
作的总体要求，并初步确定今年全市经
济社会发展的预期目标。（详细内容见
上图表）

就扎实做好今年工作，李柳身指
出，一要着力推进产业协调发展，筑牢
产业之基；二要着力传承特色化的城市
文脉，彰显名城之魂；三要着力构建现
代化的城镇体系，加快城乡一体化进
程；四要着力建设生态化的城市环境，
打造宜居之都；五要着力推进改革创
新，建设对外开放新高地；六要着力实
施福民惠民工程，构建幸福之城。

李柳身说，职责所系，不容丝毫懈
怠；重任在肩，更当百倍努力。我们一
定要忠实履行向全市人民做出的庄严
承诺，以更加饱满的激情、更加务实的
作风，勤勉尽责，开拓进取，全面建设人
民满意的服务型政府，圆满完成本届政
府的目标任务，交上一份让全市人民满
意的答卷。要坚持依法行政，坚持放权
简政，坚持务实勤政，坚持高效施政，坚
持廉洁从政，全面加强政府自身建设。

李柳身最后说，前进的道路只有起
点，没有终点。让我们在十八大精神的
指引下，在省委、省政府和市委的正确
领导下，开拓创新，团结奋进，务实重
干，为建设幸福美丽新洛阳、全面走在
中原经济区建设前列而努力奋斗！

大会书面听取了《关于洛阳市
2012年国民经济和社会发展计划执行
情况与2013年计划（草案）的报告》《关
于洛阳市 2012 年预算执行情况和
2013年财政预算（草案）的报告》。

出席市政协十一届五次会议的政协
委员、有关部门负责同志等列席了会议。

“民营企业只有在急需经营流动
资金的情况下，才去银行贷款，可一套
贷款手续办下来，最需要流动资金的
时期已经过去了；此外，流动资金贷款
期限一般都是一年，甚至半年，贷款到
期后，企业在实际经营中不可能正好
能把钱抽出来还给银行——这就是民
营企业融资的难点所在。”徐六生说。

他说，大多数民企的实际做法
是，每年贷款到期时，先在民间高息
借款还给银行，等贷款拿出后再偿还

高息借款。
徐六生说，近年来，我市的民营

经济实现了从无到有、由小到大的快
速发展，市委、市政府也相继出台了
促进民营经济、小微企业快速发展的
各项优惠措施和政策。但我们也应
该看到，目前我市多数民营企业依然
摆脱不了高耗能、高污染、低技术的
发展模式；企业自身科技含量低，抗
风险能力差，长期处于散、小状态，这
与融资渠道、融资难有一定关系。

市十三届人大五次会议举行第三次大会，政府工作报告确定今年工作总体要求

减审批 提效率
破解民企融资难

□记者 孟国庆/文 杜武/图

作为河南春蕾集团公司和河南
联合煤炭化工集团公司的董事长，
市政协委员徐六生（右图）更为关注
民营企业融资难的问题。

徐六生说，目前我市大多数职能
部门实现了阳光一站式服务，税务
部门的网上申报纳税系统、工商部
门的网上行政审批方式，减轻了企
业压力，提高了办事效率，非常值得
提倡。

不过，要彻底缓解民营企业融
资难问题，我市有些职能部门目前
承诺的业务办结时间仍然过长。在
融资过程中所涉及的股权质押，房

产、土地、车辆、设备等抵押以及担
保等手续，如办理周期过长，除增加
企业的融资成本，还会造成企业资
金链断裂。

因此，他建议各相关部门在力所
能及的情况下改变审批方式，缩短
办事周期，确需领导审批的可提倡
领导轮流带班或网上审批，彻底缩
短民营企业融资周期，减轻企业的
融资压力。

徐六生说，融资难，是多方面复杂
的问题，并不是一个文件、一个政策就
能够解决的。民营企业首先要转变思
想观念，借鉴沿海地区的运作方式抱
团经营，走行业集团化道路，以商会等
方式经营发展。

他举例说，煤炭运销行业一直都
是单打独斗、分散经营。为摆脱困境，
我市160家煤炭运销企业，成立了煤
炭商会。通过商会，运销企业与煤炭
生产企业、用煤企业之间搭建起桥

梁。同时根据融资需要，百家企业又
组建了集团公司，不但解决了融资担
保难题，还在煤炭团购团销降低成本
上起到重要作用。

实践说明，抱团经营，除能开辟生
存之路，也能大大增加经营空间和利
润。特别是在融资方面，原来煤炭运
销企业因小、散而没有抗风险能力，贷
款时都被拒之门外。现在，多家银行
上门服务，各银行还针对商会会员开
通了贷款绿色通道。

全面落实党的十八大和中央、省委、市委经济工作会议精神，以提高
经济增长质量和效益为中心，突出主题主线，抢抓机遇，稳中求进，持续提
升，实干兴洛，全力打好“六加一”攻坚战，加快推进工业化、信息化、新型
城镇化和农业现代化，进一步深化改革开放，强化创新驱动，加强生态建
设，倾力改善民生，促进社会和谐，推动经济社会持续健康较快发展。

简化手续，让贷款更及时

▲ ▲▲

民营企业自己要转变观念

▲ ▲▲

民营企业融资难在何处

▲ ▲▲

地区生产总值增长11%左右，公共财政预算收入增长12%以上，固定
资产投资增长23%左右，社会消费品零售总额增长16%左右，外贸出口增
长10%左右，城镇居民人均可支配收入和农民人均纯收入均增长10%左
右，城镇登记失业率控制在4%以内，居民消费价格涨幅控制在3.5%左右，
人口自然增长率控制在6.5‰以内。

今年政府工作总体要求

今年全市经济社会发展预期目标


